

SST y sostenibilidad, sinergia que impulsa un crecimiento más equitativo, justo y resiliente

A

l analizar con detenimiento las sentidas necesidades de la sociedad, del país y, en general, del empresariado, en ese papel de generar sistemas económicos que permitan el crecimiento colectivo y la prosperidad de las comunidades, vemos cómo se convierte en un sentir “común” encontrar acciones o buenas prácticas que contribuyan a la generación de valor compartido. Esta mirada se convierte en nuestra mayor fuente de inspiración para la versión 56 del Congreso de Seguridad, Salud y Ambiente, sobre el cual se enfoca esta edición especial de *Protección & Seguridad*.

Para una organización que, sin importar las circunstancias económicas, políticas o de seguridad del país, ha llevado a cabo este espacio técnico y académico de manera sistemática durante 56 años consecutivos, es un gran reto conocer esas necesidades y elegir a los mejores representantes para nutrir una agenda académica que responda a las exigencias de actualización y aporte a la coyuntura que demanda la alta dirección, los responsables de seguridad y salud en el trabajo, así como a todos aquellos cuyo propósito es cuidar y proteger la vida.

Esta será, tal vez, una edición histórica en la trayectoria del Consejo Colombiano de Seguridad (CCS). En primer lugar, porque nuestro principal objetivo será generar conversaciones para la construcción de un mundo laboral sano, seguro y con bienestar, como pilares fundamentales de la sostenibilidad.

En segundo lugar, se llevará a cabo en este escenario el tercer Foro ARISE (Alianza del Sector Privado para las Sociedades Resilientes a los Desastres), evento que convoca a esta red de entidades del sector privado de las Américas y el Caribe, dirigida por la Oficina de las Naciones Unidas para la Reducción del Riesgo de Desastres, con el propósito de intercambiar experiencias y buenas prácticas en la gestión adelantada. Valga destacar que, en Colombia, el CCS y la ANDI han sido los

líderes focales de esta iniciativa desde hace más de 8 años; por ello, desarrollar este foro en el marco de nuestro Congreso nos llena de gran orgullo y satisfacción.

Es así como en este Congreso estamos llamados a participar como agentes de cambio, dispuestos a explorar nuevas ideas, compartir experiencias y aprender juntos. Seremos testigos de cómo la SST se entrelaza con la sostenibilidad, creando una sinergia que impulsa un crecimiento más equitativo y amigable con el medio ambiente. Tendremos la oportunidad de impulsar iniciativas innovadoras, fomentar la colaboración y establecer alianzas estratégicas que nos permitan avanzar hacia un futuro donde la sostenibilidad sea un valor innegociable.

Aunado a lo anterior, la generación de resiliencia adquiere un protagonismo aún mayor, ya que nos invita a superar los desafíos y adaptarnos a las transformaciones constantes. En un mundo con desastres y crisis cada vez más frecuentes, la resiliencia empresarial se torna crucial. El sector privado tiene un papel fundamental adoptando prácticas empresariales responsables y sostenibles que contribuyan a la mitigación de riesgos, medidas de prevención y adaptación, implementación de controles y participación en la respuesta y recuperación ante desastres. Al invertir en infraestructuras resilientes, promover la diversificación económica y colaborar con otros actores, se crea un entorno seguro y se fortalece a las comunidades vecinas. ¿Cómo? Es parte de la conversación que queremos dar en esta edición del Congreso.

Estamos firmemente convencidos de que, al concluir estos tres días llenos de aprendizaje y descubrimientos, cada participante regresará a sus actividades laborales cotidianas con un conocimiento innovador en gestión de riesgos y una perspectiva renovada sobre cómo integrar estrategias sostenibles para abordar los desafíos presentes y futuros. Continuaremos contribuyendo en la construcción de espacios laborales sanos, seguros y con bienestar, tal como lo hemos hecho los últimos 69 años; un propósito que nos permita garantizar que Aseguramos Abrazos. *Ps*



**Adriana
Solano Luque**

Presidenta Ejecutiva
presidencia@ccs.org.co